
 
 

Siendo las once horas del día trece de enero del año dos mil diez, se dio inicio ala 
Reunión de Trabajo en Comisiones Unidas de Transparencia de la Gestión y de 
Asuntos Político-Electorales, la Diputada Presidenta de la Comisión de Transparencia 
de la Gestión dio la bienvenida a los Diputados Integrantes Presentes de ambas 
comisiones y a los Diputados invitados a la Mesa de Trabajo con el Magistrado del 
Tribunal Electoral del Distrito Federal, Doctor Miguel Covián Andrade. ---------------------- 

Por instrucciones de la Presidencia de la Mesa Directiva, se dio lectura al orden del día 
y al formato mediante el cual se establece el procedimiento para llevar a cabo la 
reunión de trabajo con el Magistrado doctor Miguel Covián Andrade, ante las 
Comisiones Unidas de Transparencia de la Gestión y de Asuntos Político Electorales 
de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal----------------------------------------------------- 

El Diputado José Valentín Maldonado Salgado Presidente de la Comisión de Asuntos 
Político-Electorales emitió un mensaje al comparecientes y posteriormente le dio el 
uso de la palabra al Doctor Miguel Covián Andrade, quien en un tiempo máximo de 
quince minutos expusiera el tema relativo a las irregularidades en el Tribunal Electoral 
del Distrito Federal----------------------------------------------------------------------------------------- 

El Doctor Miguel Covian Andrade, tomo uso de la palabra expuso los principales 
problemas que se han desatado al interior del Tribunal Electoral y los motivos de su 
presencia ante las Comisiones Unidas, y quedo abierto a los cuestionamientos de los 
Diputados --------------------------------------------------------------------------------------------------  
La Presidenta de la Comisión de Transparencia, solicito el registro de Diputados para 
preguntar de conformidad con el formato establecido y refirió que para la primer ronda 
de preguntas harían el uso de la palabra la Diputada Axel Vázquez Burguette, el 
Diputado Alan Cristian Vargas Sánchez, el Diputado Guillermo Octavio Huerta y la 
Diputada Lizbeth Eugenia Rosas Montero----------------------------------------------------------
LA C. DIPUTADA AXEL VÁZQUEZ BURGUETTE. Le preguntó al magistrado que  
diciembre pasado el Periódico La Crónica publicó que había presentado una 
reacusación en contra del Contralor y deseaba conocer el porqué lo había hecho-------- 

EL C. DIPUTADO ALAN CRISTIAN VARGAS SÁNCHEZ.- preguntó ¿Por qué los 
magistrados del Tribunal Electoral del DF, porque no nada más es uno, sino son los 5 
y además son ustedes la legalidad en los procesos, por qué los magistrados 
autorizaron algún desplegado a su favor como el que publicaron en Milenio y otros 
periódicos días después para respaldar al Contralor, después de que yo pedí la 
renuncia del señor Contralor? , ¿Existe algún indicio de que pudiera algún servidor de 
la Contraloría favorecer al magistrado presidente por algún motivo? ------------------------ 

EL C. DIPUTADO GUILLERMO OCTAVIO HUERTA LING.- ¿Cree o no que el 
Instituto no tiene los controles administrativos adecuados? ¿Que debe de cambiar la 
composición y en un acto generoso que se sujeten todos los Magistrados incluso a su 
remoción inmediata para hacer una refundación íntegra del Tribunal?----------------------- 

LA C. DIPUTADA LIZBETH EUGENIA ROSAS MONTERO.- preguntó ¿Qué motivos 
y razones aceptó usted para que al año de su gestión y de manera unánime por todos 
los Magistrados que ahora usted cuestiona se le  separara de su Presidencia? y 
¿Cómo puede usted explicar los movimientos que se registran en el Tribunal del 
personal vinculado a usted, es decir, aquellos casos en los que por instrucciones 
suyas un día se daban de alta a una persona en una plaza cuya remuneración 
mensual asciende a más de 22 mil pesos y un día después se le asigna a la misma 
persona una cantidad menor; o bien aquellos casos en los que después de pertenecer 
a la estructura del Tribunal le contrata por honorarios profesionales pagándoseles más 
de 240 mil pesos?¿Qué destino se le daba a esos recursos?----------------------------------- 

Posteriormente el Doctor Miguel Covian Andrade, de conformidad con el formato de 
comparecencia procedió a dar respuesta a los cuestionamientos formulados por los 



 

Diputados, sin embargo consideró poco el tiempo para contestar y solicitó si habría un 
cambio en el formato aprobado de comparecencia a los que se le indicó que no era 
posible por ser acuerdo de las Comisiones Unidas------------------------------------------------- 

Para la Segunda Ronda de Pregunta, la Diputada Presidenta solicitó a los presentes 
que se ciñeran al formato de comparecencia aprobado y dio el uso de la palabra al 
Diputado Israel Betanzos Cortes------------------------------------------------------------------------ 

El Diputado Israel Betanzos Cortes, preguntó cómo fue la relación laboral con estos 
personajes, y si existe algún motivo extralaboral que haya influido en este asunto.-------  

EL C. DIPUTADO GUILLERMO OCTAVIO HUERTA LING.-  preguntó cual era el 
resultado de esta auditoría que usted dice que hizo o mandó pedir la señora Gloria 
Athié o la señorita Gloria Athié, donde usted diga que no hubo observación alguna. Y 
cuál era el grado de descomposición del Tribunal?------------------------------------------------ 

EL C. DIPUTADO LEONEL LUNA ESTRADA.- preguntó el porque de las acusaciones 
contra él y si ha pensado usted en renunciar al cargo de magistrado que actualmente 
desempeña, después de todas estas irregularidades---------------------------------------------- 

Posteriormente, el Magistrado dio respuesta a los ordenamientos y solicito una 
investigación profunda al interior de toda la administración del Tribunal Electoral del 
Distrito Federal-----------------------------------------------------------------------------------------------  

La Diputada Lía Limón García informo que había concluido el tiempo del Magistrado 
para dar contestación y preguntó a los presentes que si deseaban hacer alguna replica 
hasta por 3 minutos e hicieron el uso de la palabra los Diputados Alan Cristian Vargas 
Sánchez, el Diputado Guillermo Huerta Ling, Diputado Víctor Hugo Romo Guerra, el 
Diputado Carlos Augusto Morales López e Israel Betanzos Cortés, el Diputado José 
Valentín Madonado Salgado ----------------------------------------------------------------------------- 

La Presidenta Lía Limón García, Presidenta de la Comisión de Transparencia de la 
Gestión y en nombre del Diputado José Valentín Salgado Maldonado, Presidente de la 
Comisión de Asuntos Político-Electorales, agradeció la presencia del Doctor Miguel 
Covián Andrade y de todos los diputados que estuvieron presentes, así como de los 
ciudadanos interesados y medios de comunicación y dio por concluida la sesión 
siendo las catorce horas con quince minutos-------------------------------------------------------- 
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